

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



LOS PARTIDOS DE FUTBOL EN NUESTRA FERIA DE OTOÑO.—Los equipos Real Córdoba Sporting Club y Real Málaga F. C., que se disputaron una magnífica Copa, ganando el primero por 6 a 2.—Una de las jugadas.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TÉLEFONO. N.º 34.-CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

“La Unión,” y “El Fénix Español,”

COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL. 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado. FUNDADA EN 1864

Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.



GRAN TEATRO

COMPANÍA DE COMEDIAS Y DRAMAS ADAMUZ-GONZÁLEZ

Función para hoy viernes 28 de Septiembre 1928

A las diez y media de la noche.—Programa: 1.º Sinfonía.—2.º Estreno de la bellísima comedia en tres actos, original de Enrique de Prada, titulada **NO QUIERO QUE LE QUIERA**.—Esta comedia fué estrenada por esta misma Compañía en el teatro Reina Victoria de Madrid, con grandioso éxito.

Precios de las localidades: Butaca numerada, 4 pesetas; Anfiteatro 1'25; Paraíso, 0'50.

La taquilla se abre a las seis de la tarde.

Mañana sábado, estreno de la comedia en tres actos, de José Fernández del Villar, éxito actual en Madrid, titulada **LOLA Y LOLO**.

Teatro Duque de Rivas

Empresa A. Cabrera, Teléfono 7-4-1.
Función para hoy viernes 28 de Septiembre de 1928

Éxito grandioso de la notable compañía de comedia de Plana-Díaz

A las diez y media en punto.—Estreno de la hermosa comedia en tres actos, original de don José Mayral, titulada **¡Y LLEGÓ EL DIABLO!** Con asistencia de su autor.

Butaca 3 pesetas; Gradas 0'40.

Mañana sábado acontecimiento grande: por la gran Compañía Plana-Díaz estreno de la comedia titulada **¡PARE USTED LA JACA, AMIGO!**

Mañana sábado, a las seis de la tarde, inauguración de las secciones populares de cinematógrafo dedicadas a los niños, con el estreno de la grandiosa serie titulada **Las dos niñas de París**.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación de Instituto correspondiente al día 26 de Septiembre.

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre . . . 37'20
a la sombra 28'40
mínima 17'00
media 22'70

Oscilación 11'40

Agua de lluvia en milímetros 0'00

Agua evaporada en milímetros 4'40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en m.m.a0º 743'40

Temperatura a la sombra 19'20

de termómetro hmd.º 16'40

Tensión del vapor 12'20

Humedad relativa 73'00

Estado del cielo Casi cubierto.

Dirección del viento N. E.

Fuerzas Ventolina

Recorrido en 24 horas 106'00

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial

de 9 a 1 y media.

Popular

de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal

de 6 a 9.

Biblioteca “Séneca”

de 9 a 12 y 1/2 y de 5 a 8

La Voz es el periódico de mayor difusión de Córdoba y su provincia. La gran tirada de nuestro diario, hace de él una indiscutible tribuna para la propaganda.

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día, cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Compras y ventas

Se venden tres casas en esta capital: Costanillas 60, Empedrada, 4 y Rastrea 2.—Para tratar Santa Inés, sin número Rafael Salmoral, de siete tarde en adelante

Bambú, el mejor papel de fumar, en bloks, estuches y libritos. Marcas Alegría, Espuma, El Día y otras. Pajas para tomar helados y refrescos, servilletas para Cafés y Bares. Pa-

peles de manila, estraza y paja. Precios y muestras Pozo, Reloj, 1. Teléfono 100.

Venta: Se vende una máquina de labrar madera con 40 centímetros de cuchillaje cilíndrico. Darán razón.—Plaza Don Gome 2.

Venta: se hace de una finca de Olivar con 4.500 pies de olivos aproximadamente y 35 fanegas de monte y chaparral, con dos buenos pozos, buena casa cortijo, buena vivienda y otra más deficiente. Lindante con la Dehesa «La Sieresula», que está en inmejorables condiciones para tener ganados de todas clases. Que radica en el término de Adamuz a unos seis kilómetros de ésta.—Para tratar con su dueño Benito Grande Madueño, calle Barroso 64.

San Rafael, Almacén de muebles de todas clases. Especialidad en dormitorios y comedores. Precios increíbles: camas de matrimonio desde 75 pesetas en adelante.—Gutiérrez de los Ríos, 47 Entrada por el Realejo.

Amas de crías

Se ofrece ama de cría primeriza con leche, para dentro de la capital.—Corredera, 43.

Ama de cría primeriza. Se ofrece para casa de los padres.—Razón calle del Agua sin número.

Varios

Agencia Alcaráz Polo, licencia de caza, Armas y asuntos de soldados de cuota. Imágenes 19, principal; Córdoba.

Arrendamientos

Se arrienda un piso alto a la calle, con dos habitaciones, cocina, retrete e instalación de luz y agua; se prefiere matrimonio sin hijos o señoras solas. Razón San Francisco, n.º 60.

Pérdidas

Pérdida de una cartera con un carnet de chófer, cédula personal y un décimo de Lotería número 6.785, desde la Estación Central a las Tendillas.—La persona que se la haya encontrado puede entregarla en el Hotel Regina y se le gratificará.

Huéspedes

Se desea caballero formal para atenderlo en familia. Informarán, Braulio Laportilla, bajo izquierda.

Informaciones de anoche

Siluetas

Vivienda y hogar

No se abandona el tema de la vivienda. Su misma insistencia y la diversidad de puntos de donde brotan los comentarios, demuestran que no es un fantasma, que responde a una viva, universal y apasionante realidad. Es problema sociológico, y más que eso, en varias de sus facetas principales, ético. La institución familiar lo reclama con energía, para remediar males inmensos, para prevenir otros.

Secamente, sin profundizar en su más emocionante sentido, decimos el problema de la vivienda y hemos de decir conscientemente, problema del hogar. Un pobre hombre que regresa de su trabajo cansado, anhelando el sedante de unas caras risueñas, de un sosiego y de una apacibilidad que pongan en equilibrio sus nervios desordenados; penetra en una guarida reducidísima, en la cual, para ir de un lugar a otro es preciso andar de lado. Los lechos están encajados en cavidades donde, fuera de ellos, ya no hay espacio para otra cosa.

Un ventanuco exiguo da a un patio pestilente, del cual suben emanaciones de cuadra. Los servicios de higiene, son para todos los vecinos de la misma casa, en una dependencia común. Con esos otros caracteres de igual manera lastimosos, el hombre no puede decir que ha penetrado en su hogar, sino que ha variado la curva por donde sube, cuesta arriba, llevando sobre los hombros el peso de una vida miserable.

Creemos no haber recargado las tintas del cuadro. Un poco más, un poco menos, así se padece el mal por millares de familias; porque no es diferente la cuestión para la pobre ama de casa que ha de estar recluida la mayor parte del día entre aquellas sombrías paredes, en las que se respira un olor fétido, ni para los niños de pauperados que han de ser el día de mañana candidatos a las enfermedades contra las cuales la socie-

dad tantas medidas de defensa en otros aspectos está meritoriamente tomando.

Por otra parte el mundo progresa. Este problema afecta tanto y algunas veces más que al obrero manual al de la clase media. Cuando aquél tiene una familia crecida, los hijos mayores producen con sus pequeños jornales y acrecen el presupuesto doméstico. Por el contrario, el empleado está dando instrucción a sus hijos y éstos son para él cada día una carga más pesada. El mundo progresa, decimos, y nos enteramos de que ese mal es así, por si una venturosa inconsciencia se había encargado de ocultárnoslo. Sabemos que hay lugares donde las gentes modestas tienen casitas blancas, limpias, soleadas, con agua abundante y dentro de las cuales se goza, o desde las cuales se alcanza para regalo del ánimo, la perspectiva de unos árboles o de unas plantas y flores.

El tema del baño frecuente se suscita en términos de menospreciar como a un delincuente al que no lo practica en beneficio de su salud, de la del pueblo en que vive, de la de la raza. Poco a poco va surgiendo una necesidad imperiosa, una apetencia lícita, porque esa ambición nos la ha ido infiltrando, no la soberbia inducción al goce material, sino el consejo del médico, la doctrina del sociólogo, el ejemplo de sociedades más afortunadas donde todos esos bienes se alcanzan y se disfrutan sin esfuerzo.

Las ciudades ven esa realidad. Unas se adaptan a ella y van experimentando la metamorfosis de su estructura más íntima, cambiando así los usos viejos y haciendo penetrar en su seno un hálito de alegría y una oleada de salud. Orgullosamente muestran el cambio que así las embribece. Otras perseveran en la indiferencia. La cuestión es de interés para continuar sobre ella. Hacemos, pues, solamente punto y aparte.

Instrucción pública

Las maestras opositoras aspirantes a las plazas de ingreso en el escalafón solicitan ampliación de plazas

Las opositoras malagueñas han elevado al ministro de Instrucción pública y Bellas Artes una respetuosa y razonada instancia solicitando que se amplíen hasta mil seiscientas las ochocientas plazas anunciadas para maestras. Fundan principalmente su petición en que en los años 1923 y 1925 se anunciaron 1.300 y 1.200 plazas, respecti-

vamente, y en el gran número de maestras que han de presentarse a las mentadas oposiciones.

Para dar mayor fuerza y unidad a la petición, ruegan que las maestras opositoras que estén conformes hagan idéntica petición (haciendo una instancia por cada provincia).

Aclaraciones a la convocatoria de las oposiciones libres

Se están ultimando, y es de esperar que no tarden mucho en aparecer en el periódico oficial, unas declaraciones que hemos considerado útiles y necesarias a la convocatoria de las oposiciones libres, con el fin de abreviar plazos y trámites y favorecer el normal funcionamiento de las mismas.



COMO GUAPA SI QUE LO ES, Y A BARRAR. ANITA PAGE, UNA DE LAS ESTRELLAS DE CINE MÁS ENDIABLADAS Y TRAVIESAS. NOSOTROS HEMOS AVERIGUADO QUE TIENE CHIFLADOS A DOS MILLONARIOS, UN «ATTACHE» DE HONDURAS, Y UN VICEALMIRANTE JAPONÉS. Y EN LOS RATOS DE OCIO SE ENTRETIENE EN ACARICIAR A SU PERRITO, MÁS AFORTUNADO, SIN DUDA, QUE EL RESTO DE SUS ADORADORES, QUE DE FIJO ENVIDIARÁN AL BIENAVENTURADO CAN DE LA FOTO.

Gobierno Civil

Visitas

Han visitado al Gobernador civil de la provincia don Antonio Almagro y Méndez en su despacho oficial:

Don Gabriel Escribano, don Benito Sánchez Ibarquén y don Jaime Tercero.

Multas

El Gobernador civil ha impuesto multas de 75 pesetas, por cometer actos contrarios a la moral y ser sujetos de malos antecedentes, a cada uno de los individuos siguientes:

Manuel Gómez Barrera, José González Torres, José Guillén Castro, Rafael Jiménez Bajacoba, Félix Baños Marín, Rafael Martín Expósito, Bartolomé Risque Gil, Antonio Sánchez Quesada, Isidro Gómez Morillo y Francisco Ruiz Muñoz.

Neumáticos todas marcas
33 por 100

Al contado o reembolso.
CONCEPCION, 31. COSQUEA

Impresiones deportivas

Como antes de ahora

Grata sabor nos ha dejado la actuación del Sporting en los dos partidos celebrados en estos días de Feria conteniendo con el Real Málaga.

Impresión grata, porque hemos podido juzgar de la magnífica forma en que se encuentra el Club decano para entrar de lleno en la lucha por el campeonato próximo.

Esta misma excelente forma que presagia una era gloriosa para el fútbol cordobés, nos hace, sin embargo, mostrarnos recelosos.

¿Será por fin, llegado el momento de que el fútbol cordobés se emancipe de la tutela forzada a que lo tienen sometidos los manejos de mangoneadores deportivos y negociantes? ¿Podrá al fin vislumbrar un horizonte brillante, capaz de hacerle olvidar la terrible batalla que hubo de reñir para hacerse en el mundillo deportivo, más difícil y escabroso que cualquier otro aspecto de la vida?

Aunque queremos mostrarnos optimistas, no podemos menos de sentir cierto recelo, hijo, precisamente, de los últimos acontecimientos deportivos que se han desarrollado en el seno de la Federación Andaluza, con otros que por desgracia hemos presenciado en Córdoba.

La postura generosa y leal de la representación esportinista ante la Asamblea federativa, nos granjeó—casi siempre ocurre lo mismo—poderosos enemigos, que, como

es natural, no dejarán pasar la ocasión de las represalias,

Los enemigos de casa ponen una valla inaccesible a las aspiraciones deportivas de la ciudad.

Y estos enemigos, más peligrosos aún, pues se encubren con la máscara de hermanos en el deporte, acrecientan el porcentaje de las dificultades, poniendo al fútbol el dogal invisible de la inercia, sopena de someterse resignado a las maléficas «rogativas» de su evaricia.

He aquí los dos enemigos con quienes el deporte habrá de luchar en la temporada actual. He aquí los enemigos que ya «asomaron un poco la oreja» y que de dejarlos sacarán la cabeza del todo.

Tenemos entendido que la directiva del Club decano, en su afecto al deporte y en su reconocida pericia y valentía, no se dejará pisar el terreno. Por el bienestar deportivo nos alegramos. Nosotros hoy no podemos ser más explícitos. En crónicas ulteriores nos ocuparemos detenidamente de ambos asuntos, desentrañándolos y haciéndolos ver a la afición con toda su crudeza. Interin llega ese momento, LA VOZ defenderá el interés deportivo de Córdoba, como defiende todos los intereses de la ciudad, siempre que se trata de cosas nobles y atendibles.

Mac-Kai.



Si. En la tragedia humeante aún del teatro de Novedades, ha sido alevosamente asesinada la serenidad.

Pensamos lo que hubiera sucedido si todas y cada una de las personas que han perecido en el siniestro hubiesen tenido un cabal sentido de la serenidad. El teatro hubiera sido desalojado poco a poco, sin graves precipitaciones ni impacencias suicidas. Y la catástrofe, caso de haberla sido, hubiera revestido caracteres mínimos.

La serenidad es una virtud. Frente al galope frenético del instinto, hay que oponer la disciplina del instinto. Si junto a nuestro instinto pudiera ponerse un guardia de la porra, probablemente el espectáculo de la vida sería menos cruento y menos salvaje.

Y no quiere decir esto que pidamos una coacción que ahoga la espontaneidad del instinto. Nuestro criterio, amplio y holgado, es poco amigo de coacciones. Pero discurremos que, es preciso limar las aristas del instinto con un enérgico sistema educativo.

Ya educamos la sensibilidad. La ancha, la liberal envergadura de sus alas, las hace, a veces, chocar con los obstáculos de la vida. Y por poner fronteras a la sensibilidad, ha sido posible la diferenciación esencial de lo bello y lo feo; de lo elegante y lo cursi; de lo ridículo y lo sublime.

No es poner puertas al campo; no. La serenidad es perfectamente cultivable. Hay que someterla, un poco, a las exigencias de la realidad.

El hombre cultivado en la serenidad, afronta tranquilamente el riesgo; sin desplantes, ni temeridades; pero también sin cobardías. De su serenidad; de la serenidad unánime puede depender en muchos casos la salvación colectiva. Si la trágica escalera de Novedades hubiera sido utilizada serenamente, sensatamente, quizás no tendríamos que lamentar lo que todos deploramos.

La Escuela. Ahí debe enseñarse la serenidad. La Escuela no es solo la tabla de sumar, ni las hazañas de Viriato, ni la distancia que nos separa de la luna. La Escuela es también taller de psicoanálisis; de educación del sentimiento; del sentido ético; del instinto; del dolor, del placer y de la serenidad.

La Escuela ha de acostumbrar al ciudadano a caminar sensatamente; serenamente. Frente a la tragedia un poco de calma consciente. Frente al siniestro unos momentos de serenidad.

Eso es la sumisión; la disciplina del instinto; la que hubiera evitado, o por lo menos disminuido la magnitud de la tragedia.

Avantamiento

Suspensión del festival infantil

A causa del estado desfavorable del tiempo ha sido suspendido el festival infantil que había de celebrarse el día 28 a las cinco de la tarde en la Plaza de Toros.

No se desiste de él por tratarse de un acto de todo punto simpático y al cual concede la Comisión de Ferias el interés que merece. Se celebrará, por tanto, en cuanto mejorado el tiempo, haya posibilidad de que vengan a Córdoba los números de circo que se habían contratado y con los cuales se continúa en relación para el fin antedicho. Desea don Manuel Baena y con él la Comisión de Fiestas de su presidencia, que el festival se efectúe en un día de sol, cual corresponde a la animación que ha de tener y por esto no se celebra ahora, puesto que resultaría deslucido y sin las proporciones que debe alcanzar.

Sesión aplazada

La reunión ordinaria de la Comisión municipal Permanente que debe celebrarse esta tarde, ha sido aplazada para mañana.

Olivar o cortijo

en las provincias de Córdoba o Jaén cercalinea férrea Madrid-Sevilla compro urgente. Enviar precio y datos detallados al Apartado núm. 855. Madrid.

EN CABRA

Muerto a consecuencia de un accidente de automóvil

Tenemos noticias de que en las inmediaciones de Cabra ha ocurrido un sensible accidente.

A consecuencia del mismo ha fallecido el vecino de aquel pueblo Abundio Muriel Márquez.

Tenemos entendido que dicho señor hace tres días estuvo de cacería en una finca y que al regresar de la misma sufrió un accidente de automóvil, falleciendo a consecuencia del mismo.

El juzgado de instrucción practica las diligencias oportunas.

Regimiento Lanceros de Sagunto 8.º de Caballería

ANUNCIO

El próximo día 10 de Octubre y a las 11 horas de su mañana tendrá lugar la venta en pública subasta de tres caballos de desecho que tiene este Regimiento, en el Cuartel que ocupa el mismo.

Córdoba 25 de Septiembre 1928.—El Comandante Mayor, Alfonso Sánchez.—V.º B.º El Coronel, Burriel.

Sigue, la liquidación de retales en todas clases de tela en EL METRO, y en el piso alto precios bajos

A través de la Prensa

"La Nación"



Comenta las cualidades literarias del señor Sánchez Guerra, y acerca de un cuento publicado por dicho señor dice, entre otras cosas:

«Y el caso es que el cuento del gallego que no podía bajarse de la jaca tiene bastante aplicación al momento político actual, salvando ligeras diferencias: una, que la jaca no respinga; otra, que el público grita: «¡Mantente!» en vez de «¡Bájate!». Sólo queda la coincidencia entre el cuento y la realidad, de que el jinete está deseando bajarse y descansar, no por lo indómito del corcel ni por dar satisfacción a ningún deseo del público, sino por la natural fatiga de un tan continuo y prolongado cabalgar. Pero el jinete de hoy, a diferencia del de otros tiempos, a la primera contrariedad no se apoca, ni ofusca, ni resuelve la situación con una «espantá», tirándose de cabeza al callejón o calándose el sombrero y exclamando: «¡Ahí queda eso!», aunque al país y a la corona se le creen graves conflictos. El jinete de hoy, hace meses en el cénit de la mayor gloria política que pudiera soñar el más afortunado estadista, viene contentiendo la ola de positiva voluntad nacional que arrolladoramente solicita para él extraordinarias recompensas, ansia la paz y sosiego del hogar libre del peso abrumador

de las responsabilidades, y se cree con derecho al disfrute de los atractivos de la vida; pero como está persuadido de que debe, por patriotismo, continuar la jornada, con espíritu de sacrificio, pero alegre y resuelto, la prosigue, hasta que le llegue el momento del descanso, que será aquel en que, a juicio del propio país, deba disfrutarlo.»

"El Sol"

Se ocupa en una de sus editoriales del pleito de los maestros, que tienen prestados servicios interinos y aboga porque figuren en la lista de interinos, para obtener los derechos de la propiedad de los sueldos del segundo escalafón, los maestros y maestras actuales con servicios prestados en escuelas nacionales y que están en posesión del título profesional correspondiente, requisito necesario e indispensable para obtener dichos destinos en propiedad.

"La Unión", de Sevilla

Da cuenta del acuerdo tomado por el Ayuntamiento de la capital andaluza, de contribuir con 5.000 pesetas a la suscripción nacional para socorrer a las familias de las víctimas de la catástrofe en el teatro de Novedades.

"La Voz de Cantabria"

Inserta una interesante crónica de Pick, sobre los trágicos momentos de la catástrofe ocurrida en el teatro de Novedades.

La Feria de Otoño

Tercer día

Durante toda la mañana la lluvia que ha descargado sobre la capital ha contribuido a la desanimación del Real de la Feria.

El mercado de ganados notó esta desanimación, verificándose pocas transacciones.

Los precios han oscilado un poco con tendencia a la baja, pero con diferencia poco notable.

El ganado de cerda se ha cotizado a 22'23, vendiéndose bastante.

A medio día comienza la retirada de ganado.

La lluvia, que contribuyó a la desanimación del Real de la Feria y del paseo, confinó al público en los casinos y cafés, notándose bastante animación en el Gran Capitán y calle Gondomar.

Se suspende la novillada

A causa del mal tiempo ha sido suspendida la corrida de novillos que había de haberse celebrado esta tarde.

Dicha corrida, en la que actuarán los mismos matadores y con el mismo ganado, se jugará el próximo domingo.

A Ganaderos y Veterinarios

En el Gran Teatro, desinteresadamente cedido por su empresario señor Guerrero, se celebrará el día 28 del actual a las siete de su tarde, la proyección pública de las películas filmadas por la casa Pitman Moore, en las que de una manera instructiva y agradable se hace propaganda de los sueros y vacunas que contra las enfermedades del cerdo principalmente fabrica y expende dicha casa.

Siendo de sumo interés el conocimiento de ellas para los señores ganaderos y veterinarios, el Colegio oficial de esta provincia, lo hace público por medio de este aviso ante la imposibilidad material de hacerles invitación individual.

Llegó el gran surtido de artículos para batas y vestidos de señora, y los preciosos abriguitos de señora y niños, al METRO y sus Sucursales.

Tribunales



Sentencias

La Sala primera de esta Audiencia ha dictado sentencia en causa seguida por el juzgado de la Derecha, de esta capital, por el delito de tenencia ilícita de armas, condenando al procesado Mateo López Jiménez a la pena de un mes y un día de arresto mayor y al pago de cien pesetas de multa.

Incoación de sumarios

Por los juzgados respectivos se incoan los siguientes sumarios:

Córdoba: Hurto de un bolso con dinero y efectos a la condesa de Zamora.

Daños en un coche de Rafael Pérez Peña y lesiones a éste.

Montoro: Atentado al guardia municipal Martín Castilla Santiago.

Montilla: Daños en una camioneta al chocar con un automóvil.

Pozoblanco: Muerte de Felipe Fernández Moreno en accidente de aviación en Villanueva de Córdoba.

Juicios para mañana

Sección primera: Cabra. Tenencia de armas contra Fernando Luque Jiménez. Abogado, señor Pavón; procurador, señor Ramírez.

Sección segunda: Fuente Obejuna. Hurto. Procesado, Aurelio Rosales Ortega. Abogado, señor Espina; procurador, señor León.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 28—Viernes. Santos Wenceslao, mártir; Adolfo y Juan, hermanos mártires de Córdoba, y el Beato Simón de Rojas.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En el Convento de Capuchinos.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, viernes 28, a Nuestra Señora La Blanca, en Santiago.



Fiebres Para las fiebres y singularmente las palúdicas están indicadas las

Cápsulas de Bisulfato de Quinina
McKESSON & ROBBINS

DE VENTA
Farmacias y Droguerías

Depositarios E. PEREZ DEL MOLINO S. A.
SANTANDER MADRID

GENERA "VPSO"

Cosas amenas y divertidas

Anécdotas, chistes, frivolidades y otras lindezas

La primera piedra

Sabido es que Manolo Vico, el hijo del gran don Antonio, tiene una gracia espontánea inimitable.

Una vez invitaron a su padre a la ceremonia de poner la primera piedra de un monumento.

Vico no se quiso levantar temprano y ordenó a Manolo que fuese en su representación, poniéndose la ropa de etiqueta de su padre.

Manolo, ya vestido, se miró al espejo y se echó a llorar.

—¿Qué te pasa?—le preguntó su padre.

—Que yo no voy a esa ceremonia.

—¿Per qué?

—Porque si me presento vestido de esa manera, la primera piedra va a ser para mí.

Del agua del mar se saca oro

El sabio químico ruso Glazunov, hijo del exalcalde de Petrogrado, del mismo apellido, ha descubierto un procedimiento para extraer oro del agua del mar.

Hace algún tiempo redactó una memoria y la envió al Congreso de Química Industrial de Estrasburgo, donde fué leída y causó una gran impresión.

Después de esto, Glazunov, ayudado de dos profesores checos, ha perfeccionado su procedimiento. Recientemente estuvo en Francia y retiró del agua del mar que recogió de la isla de Oussant un miligramo de oro por tonelada de agua.

De los cálculos hechos por diversos ingenieros resulta que esta proporción no per-

mite la explotación industrial de su procedimiento; pero Glazunov ha afirmado recientemente que trabaja en unos aparatos que permitirán extraer de cada tonelada de agua del mar cuatro miligramos de oro, lo que permitiría obtener un resultado práctico.

Ha añadido que en las costas de Alaska y en las del Kamchatka el agua del mar es más rica en oro que las europeas y que se podrá conseguir allí una producción aurífera tan abundante como la que se obtenía antes de las minas de California.

En vista de ello, el Gobierno soviético se ha dirigido al profesor Glazunov y le ha hecho proposiciones. Pero hasta ahora Glazunov no ha contestado.

Viaje de tres cañoncitos

Los tres mayores cañones del mundo van ya camino de Singapoore, en donde se emplearán para la defensa de la nueva base británica.

Son cañones de 18 pulgadas, tienen sesenta pies de largo, pesan 150 toneladas y pueden lanzar un proyectil de 3.338 libras.

Fueron construidos durante los últimos días de la guerra para bombardear la costa belga, ocupada por los alemanes; pero no se emplearon por no existir buque que pudiese soportar la violencia de la descarga.

Primeramente fueron montados sobre un crucero, y después de tres disparos se desmontaron, pues el barco quedó casi hecho pedazos.

Luego fueron montados en los monitores «Lord Clive», «General Wolfe» y «Prince Eugene».

Cinematógrafo diario

Sucesos de la capital

Se hiere con una manivela

El chófer Antonio Vilchez Rodríguez, al pretender poner en marcha el motor del automóvil que conduce, se dió un fuerte golpe con la manivela, resultando lesionado.

En la Casa de Socorro, donde fué asistido, le apreciaron una herida contusa de carácter leve, en el dedo anular de la mano derecha.

Ocurrió el hecho en el Gran Capitán, y del mismo se dió cuenta al juzgado.

Detención de un reclamado

Por los agentes de Vigilancia ha sido detenido e ingresado en la cárcel, Gabriel Moya Pérez, que se hallaba reclamado por el juez de instrucción del distrito de la Izquierda, de esta capital.

Escandalosos

Han sido detenidos y puestos a disposición del juzgado, Enrique Morales Vallejo,

Ramón Hernández Cortés y Crispina Cortés Rodríguez, que promovieron fuertes escándalos en la vía pública.

Un hombre gravemente lesionado

En la Casa de Socorro ha ingresado esta tarde el anciano de 61 años Manuel Valles Expósito, que padecía la fractura del húmero izquierdo por su cuello quirúrgico.

Dicha lesión se la causó hace tres días en el barrio de los Olivos Borrachos, en una de cuyas calles habita.

El hecho fué puesto en conocimiento del juzgado de Instrucción.

Choca un auto con una bicicleta y resulta lesionado un hombre

Esta tarde a última hora ha ocurrido en la calle de San Pablo un accidente motorista, en el que ha resultado lesionado de gravedad un hombre.

El suceso se ha desarrollado en la esquina de las callejas de Santa Marta.

Por la citada calle desembocaba el automóvil de esta matrícula número 2.132, en ocasión que subía la calle de San Pablo una motocicleta de esta matrícula número 3.266, conducida por el vecino de Bujalance don Pompeyo Fernández Peña.

Sobrevino la colisión entre los dos vehículos, siendo arrojada la moto contra la acera de la calle.

El conductor resultó herido.

En el automóvil citado fué conducido a la casa de Socorro, donde los facultativos de guardia le apreciaron la fractura de la clavícula y otras lesiones calificadas de pronóstico grave.

La motocicleta procedía de Bujalance y su conductor, acompañado de otro amigo suyo que iba montado en el soporte, venían desde aquel pueblo para presenciar la corrida de novillos.

El suceso se produjo de una manera inevitable y causó gran sensación entre cuantos lo presenciaron.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado de Instrucción.

Asuntos militares

Visitas

Han cumplimentado al gobernador militar de la plaza señor Cáceres y Ponce de León:

Los capitanes de artillería don Antonio Villa Baena y don Luis Albarrán, y los tenientes de la misma arma don José Luis Jiménez y don Enrique Quintela, el teniente de la guardia civil don Eusebio Villalba, que marcha a Almendralejo, y el capitán médico de la armada don Rafael Cáceres García, que llega de El Ferrol con licencia.

Servicio de la plaza para mañana

Guardia del principal y cárcel, la Reina, Jefe de día, teniente coronel de la Reina don Román Bayo Ayala. Imaginaria, teniente coronel de artillería don Santos Rodríguez Cerezo. Hospital y provisiones, primer capitán de la Reina. Vigilancia, los Cuerpos de la guarnición.

Noticias locales

Madrinas de guerra

Las desean los soldados José Reguera, de Sanidad Militar, Hospital Tetuán, y Juan Reca, Africa 6, segunda compañía.

Por 15 días

La Zapatería Sapena realiza todas las existencias a precios baratísimos. Zapatos y botas de caballero y señora desde 5 pesetas en adelante.

Solo por 15 días

Conde de Cárdenas, 26

Lo increíble: Vichy a 50 céntimos metro, Lienzo moreno superior a 60, y Telas blancas desde 80, en EL METRO y sus Sucursales.

Información telegráfica y telefónica

La explosión del fuerte de Cabrerizas fué oída en Almería en donde originó gran alarma

La Reina Doña Cristina ha contribuido también a la suscripción a favor de las víctimas del Teatro Novedades

La catástrofe de Melilla

A consecuencia de la terrible explosión hubo también algunos derrumbamientos en la plaza

Madrid 27.—En la dirección de Marruecos y Colonias se han recibido esta mañana diversos telegramas de Melilla, transmitidos por el alto Comisario interino.

En el despacho comunica que los muertos ascienden a 41 y 235 los heridos.

De primera intención fueron extraídos 17 muertos, de entre los cascotes de las humildes viviendas derrumbadas.

También, de entre las ruinas de las casas fueron sacados bastantes heridos, que presentaban horribles mutilaciones.

La mayoría de los muertos lo han sido por traumatismo, causado por golpes de piedras y maderas.

Otros lo fueron alcanzados por la metralla y salieron lanzados al espacio, resultando destrozados.

Del fuerte de Cabrerizas Bajas no quedan señales y hasta el sitio aparece desfigurado, no conociéndose de momento donde estaba emplazado.

El barrio está convertido en un montón de escombros, que produce un tristísimo aspecto.

Todas las casas que rodeaban al fuerte han volado asimismo, saliendo lanzados los escombros a gran distancia.

Melilla 27.—El comercio ha cerrado hoy sus puertas en señal de duelo y han empezado ya a organizarse funciones benéficas a favor de las víctimas.

Se ha fijado para mañana, a las seis y media de la tarde, el entierro, al que asistirán el Alto comisario y todas las autoridades.

Melilla 27.—En el interior de la población, a consecuencia de la espantosa explosión, resultaron varias personas heridas y un muerto a causa de la impresión.

En varias casas se deraumbaron algunos tabiques y otras han quedado grieteadas.

Los trabajos de salvamento se realizan con gran rapidez, habiéndose extraído más cadáveres.

Es digno de encomio el comportamiento

de los médicos civiles y militares que no han cesado desde anteayer de prestar auxilio a las víctimas.

También es muy elogiada la conducta de la Junta de Arbitrios, que desde el primer momento se dedicó a organizar los trabajos de salvamento y socorros de las víctimas.

Mañana son esperados en esta plaza el Alto comisario y el presidente de la Junta de Arbitrios, que vienen a bordo del cañero «Lauria».

A las seis de la tarde llegaron el jefe de las intervenciones civiles y el coronel-jefe de Sanidad.

Madrid 27.—Se ha recibido en la Dirección de Marruecos y Colonias un telegrama del general jefe de la circunscripción de Melilla, expresando la profunda gratitud del pueblo melillense hacia el Gobierno, por el pésame enviado y por el crédito concedido para socorrer a las víctimas de la espantosa tragedia.

Melilla 27.—El Alto comisario interino ha manifestado que en el fuerte de Cabrerizas existían 25.000 granadas de 25; 18.409 granadas de otra clase; 7.000 de cañón del 8; 8.725 de cañón del 9; 5.880 de obús, e importante cantidad de pólvora de varias clases.

Se han dictado disposiciones para que se adopten precauciones en los demás fuertes, a fin de evitar catástrofes como la que ha ocurrido.

También, a consecuencia de la terrible explosión, se han resentido los antiguos barracones de Regulares y los fuertes de María Cristina y Rostrogordo.

Melilla 27.—En todos los hospitales y clínicas y demás establecimientos benéficos han sido ingresados heridos de la catástrofe de Cabrerizas.

En el Hospital General fueron encamados 85 heridos, de los cuales han fallecido nueve.

En el Hospital de la Cruz Roja hay 159, la mayoría de ellos en estado grave.

El número de los muertos es el de 41.

La mayor parte de los muertos no han podido ser identificados, a causa de haber quedado diseminados los restos al ser lanzados por la explosión.

Las necesidades más perentorias están cubiertas para atender al auxilio de las víctimas y de las numerosas familias que han quedado sin albergue.

Por el depósito judicial no cesan de desfilar miles de personas para reconocer los cadáveres que aún quedan sin identificar.

De los poblados próximos se empiezan a recibir detalles de los efectos de la explosión, en algunos de los cuales ha producido daños de cierta importancia.

En favor de las familias de las víctimas se organizan funciones benéficas y se abren suscripciones para las que se reciben donativos.

Almería 27.—En la madrugada última de la hora en que la gente salía de los teatros se sintió un ruido extraño que causó gran alarma y que produjo la trapeidación de los edificios, como si se tratara de un terremoto.

Por la mañana, a las nueve y media, se supo que había estallado el polvorín del fuerte de Cabrerizas y la noticia causó enorme revuelo por ser muchas las personas que tienen allegados en la plaza africana.

Durante todo el día en las oficinas de Telégrafos la aglomeración de público fué enorme, acudiendo en demanda de noticias.

Iglesias mata una res en plena calle

En la calle de Los Tres Peces se desmanzó esta mañana una vaca, originando gran pánico entre los transeuntes y dando origen a sustos, carreras y desmayos.

Llamado el novillero José Iglesias, que estaba en su casa bajó y tras de unos muletazos apuntilló a la vaca.

La faena improvisada del torero fué muy aplaudida por el público.

Corrida suspendida

A causa del fuerte aguacero que ha caído, ha sido suspendida la corrida de la Pradera anunciada para esta tarde.

La libertad de unos abogados

El secretario del Colegio de Abogados de esta capital ha visitado al gobernador para pedirle la libertad de los letrados señores Velilla y Companys, detenidos con motivo del último complot descubierto.

Hoy ha sido libertado el abogado señor Fernández Rovira.

Una nota oficiosa del Gobierno

A última hora de la tarde se ha facilitado en la oficina de Censura una nota oficiosa, diciendo que a estas horas dos inmensas ca-

tástrofes afligen al pueblo español, del teatro de Novedades y la del fuerte de Cabrerizas Bajas.

Declara que esta última es de mayor importancia material, pues, aparte de ascender a más de cuatro millones las pérdidas, han quedado sin albergue infinidad de familias humildes.

Aplauda los acuerdos de los Ayuntamientos que han contribuido con cantidades para socorrer a las víctimas de ambas catástrofes y dice que se necesitará más de un millón para acudir en auxilio de estos desgraciados.

Solicita el apoyo de la Prensa a fin de que se difunda la situación de los damnificados y estimule la piedad para ellos.

Después de la tragedia del teatro de Novedades

Se siguen recibiendo telegramas de pésame de los Gobiernos de diversos países

La Reina doña María Cristina ha contribuido a la suscripción en favor de las víctimas del teatro de Novedades con 5.000 pesetas.

El diestro Antonio Márquez, que nació en la calle de Santa Ana y se ha criado por la Ribera de Curtidores, se ha ofrecido para actuar en una becerrada benéfica.

Este rasgo del espada madrileño está siendo objeto de grandes elogios.

El periódico «El Imparcial» anuncia que el domingo próximo se celebrará un concierto que ha organizado con la Orquesta Filarmónica a favor de las víctimas.

El concierto tendrá lugar en el teatro de la Zarzuela.

El Gobierno ha dado órdenes terminantes para que todos los días, antes de comenzar la función y a la vista del público, funcione en los teatros y salas de espectáculos el telón metálico.

Se siguen recibiendo noticias de provincias dando cuenta de la impresión causada por la catástrofe y expresando el pésame a las familias de las víctimas.

Durante el trágico incendio del teatro Novedades se registraron casos verdaderamente repugnantes de los «cacos» que gasvalijaban a las víctimas, aprovechando la confusión de los primeros momentos.

Continúan recibándose en la Comisaría denuncias por robos cometidos con ocasión de la catástrofe.

A la portera de la casa número 21 de la calle de Ruda, le robaron un colchón valorado en 75 pesetas.

A Nemesia Lozano, unos cacos le arrebataron, en un descuido, un anillo de oro y otra alhaja, valoradas en 370 pesetas.

También ha denunciado Remedios Ibáñez que teniendo los enseres en la calle, unos individuos se ofrecieron a llevarle el ajuar, robándole objetos por valor de 500 pesetas.

Madrid 27.—En el ministerio de Estado continúan recibándose numerosos telegramas

de pésame por la tragedia de Novedades.

En el ministerio de Estado estuvieron a expresar el sentimiento de sus Gobiernos respectivos, por la horrorosa catástrofe, el agregado de la legación de Rumania y otros diplomáticos, con dicho objeto.

Entre los despachos de pésame que se han recibido figuran los del cónsul de

España en Oporto, de los excursionistas bearneses, del cónsul general en Méjico y de los residentes españoles en el Paraguay.

También acudió al Ministerio el agregado de la embajada alemana, entregando cinco mil pesetas para las víctimas de la catástrofe.

El agregado de la embajada del Perú, igualmente, ha expresado el pésame de su Gobierno.

El Ferrol 27.—Ha marchado a Madrid el comandante de Marina don Vicente Mayor, que en la catástrofe ha perdido a una sobrina y además tiene a un hermano suyo gravemente herido en el incendio de Novedades.

BARCELONA

Estafador detenido

Barcelona 27.—La policía ha detenido esta mañana a Antonio Bosch, acusado de ser autor de varias estafas.

SAN SEBASTIAN

Llegada del marqués de Estella

San Sebastián 27.—A las once y media de la mañana ha llegado a esta población el marqués de Estella.

En la estación fué recibido el presidente por comisiones de la Unión Patriótica, autoridades y numeroso público.

Del Extranjero

El viaje de Venizelos a París

París 27.—El señor Venizelos llegó a esta capital procedente de Roma.

Ha manifestado que el convenio firmado con Italia tiende a asegurar la paz y la tranquilidad en la Europa oriental y que no cree que ninguna potencia haya encontrado intención alguna en este tratado italo-griego.

Añadió el jefe del Gobierno griego que respetará el actual Gabinete las deudas contraídas con Francia durante la guerra y que por ahora no pensaba ir a Constantinopla.

Los títulos del empréstito de guerra alemán

Berlín 27.—Ha vuelto a abrirse el sumario incoado con motivo de la falsificación de títulos del empréstito de guerra alemán y que desde la detención del hijo de Hugo Stinnes podía considerarse concluso.

Ello se debe a que se han hecho varios descubrimientos más, que seguramente han de dar al asunto más escandaloso aspecto todavía.

Resultan complicados los altos funcionarios de las regiones ocupadas, y por registros practicados en varios Bancos berlineses, se ha comprobado, al parecer, que habían abierto cuentas secretas a dichos funcionarios y otros acusados.

Parece también que unos y otros tenían cómplices en el mismo Reichsbank, los cuales les enteraban de las investigaciones que se practicaban acerca de los títulos presentados a reembolso.

El juez de instrucción ha interrogado a un alto funcionario de la Reichsbank,

Algunos diarios de la derecha aseguran que un exministro de Hacienda afiliado al partido nacionalista, está también comprometido en ese «affaire».

Se añade que el consorcio Stimes había presentado a reembolso más de setenta millones de marcos en títulos falsificados y que otras personas o entidades habían presentado cerca de cien millones.

Para la construcción de obras públicas

Roma 27.—En el Consejo de ministros de hoy se ha aprobado la concesión de un crédito de varios millones de liras para la construcción de obras públicas durante el invierno.

Se hace parejamente una reforma del sistema tributario.

Sufren alza algunas de las contribuciones actuales, entre ellas la de soltería.

Para las víctimas del ciclón de las Antillas

Roma 27.—Su Santidad Pío XI ha remitido al Delegado apostólico en Washington la cifra de 300.000 liras, encargándole de realizar la distribución de la mencionada suma entre las víctimas del reciente terrible ciclón que ha asolado las islas Antillas.

En Lisboa se revisarán todos los teatros

Lisboa 27.—El ministro de Interior ha dispuesto que se revisen todos los teatros a fin de evitar que en lo sucesivo puedan repetirse tragedias análogas a la ocurrida en la capital de España.

Tormentas en Lisboa

Lisboa 27.—Ha descargado violenta tormenta sobre esta capital.

Los barrios bajos están anegados.

Se teme que haya víctimas.

El encargado de velar por la seguridad del Rey

París 27.—El comisario de Seguridad general Sisterón ha estado encargado de velar por la seguridad personal del Rey de España, durante su estancia en la capital francesa.

Los efectos de un ciclón

Buenos Aires 27.—En las provincias de Corrientes y Córdoba un violento ciclón ha causado grandes daños.

También resultaron una persona muerta y muchas heridas de gravedad.

Se suprime el crédito para la Sociedad de Naciones

Buenos Aires 27.—Después de breve discusión, la Cámara acordó suprimir el crédito correspondiente a los gastos de la Sociedad de Naciones y que ascendía a quinientos mil pesos.

Obreros para España

Pekín 27.—El ministro plenipotenciario de España se ha dirigido al Gobierno chino para reclutar algunos millares de obreros, con objeto de llevarlos a Fernando Poo.

El presupuesto de un Municipio

Buenos Aires 27.—El Municipio de Buenos Aires ha aprobado el presupuesto para 1929, que excede de 24 millones.

Conferencia de Ortega y Gasset

Buenos Aires 27.—En el local de la Sociedad de Amigos del Arte, ha dado una conferencia el publicista señor Ortega y Gasset.

La interesante disertación fué escuchada por el presidente Alvear y numerosas personalidades y escritores.

Se reanuda un vuelo

Karachi 27.—El aviador Huenesi, que había interrumpido su vuelo, lo ha reanudado hoy saliendo esta mañana para Allahabad.

Un incendio formidable

Pekín 27.—Dicen de Hankeu que se ha producido un formidable incendio que ha destruido infinidad de viviendas y ha causado crecido número de víctimas.

Se desconocen hasta ahora más detalles de esta catástrofe.

El nuevo presidente mejicano

Méjico 27.—Se ha celebrado la elección del nuevo presidente provisional de la República, designándose al señor Portes Gil.

El resultado de la elección se considera como otra victoria del general Calles, por ser aquél un continuador de su obra política, por lo [cual], el Gobierno no sufrirá modificación alguna.

Portes Gil cuenta 37 años de edad y es el presidente más joven que ha tenido la República.

La elección se ha obtenido por 277 votos.

De Radio

Programa para el día 28

MADRID EAJ 7.

De 11'45 a 12'15: Nota de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Intermedio musical y literario. Campanadas de Gobernación. Noticias de Prensa. Cotizaciones de Bolsa, Programa del día. Señales horarias. Fin de la emisión.

De 14'0 a 15'30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Orquesta de la Estación: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. «Parsifal» (preludio), Wagner. Danza animada de la ópera «Amphytrion», Gretry. «Aida» (fantasia), Verdi. Intermedio por Luis Medina. La orquesta: «Togther» (vals), De Silva. «Komm' mit mir ein bifcten baden» (fox), F. Doelle. Revista cinematográfica, por don Fernando G. Mantilla. La orquesta: «Moros y cristianos» (fantasia), Serrano. Boletín meteorológico. Bolsa de trabajo. Noticias de Prensa. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «La Nación». La orquesta: «Fiesta bohemia» (de las «Escenas pintorescas»), Massenet. Fin de la emisión.

De 19'0 a 20'30: Música de cámara. Mary Mariny (mezzosoprano), señores Franco, Francés, Outumuro, del Campo y Cassaux. Fin de la emisión.

De 22'0 a 0'30. Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Ultimas cotizaciones de Bolsa. Programa variado. Julia Sarroba (soprano), José Garnier (baritono). Orquesta de la Estación. Intermedio: «El mundo ajeno». Charla, por el cronista de Madrid don Antonio Velasco Zazo. Noticias de última hora. Servicio especial para «Unión Radio», suministrado por el diario «La Nación». Música de baile. Transmisión de las orquestas de «Palermo en Rosales». Cierre de la Estación.

SEVILLA EAJ 5.

Sobremesa de 2 a 3: Orquesta de la Estación: «Paso al amor» (one step), Dotras Vila; «La marchenera», Moreno Torroba; «El molinero de Subiza» (selección), Oudrid. Discos de gramófono. Orquesta Criolla: «Noche de Reyes», Mallafía; «Orgías», Alvarez; «Trago amargo», Iriarte.

Noche de 10 a 12. Primera parte. Orquesta de la Estación: «Hispania» (one step), Dotras Fors. Noticias de Prensa. Cotizaciones de Bolsa y mercados. Boletín meteorológico. Orquesta: «La viejecita» (minué), Caballero. Segunda parte. Orquesta: «La villana» (selección), Vives; «Minuet» (op. 14, número 1), Paderewski; «Joseph» (obertura), Mehul. Selección de una zarzuela por el cuadro artístico de la Estación.

PHILIPS RADIO

Jerónimo Fernández Pérez
Alfonso XIII, 6 al 14.—Teléfono 6-3-1
CÓRDOBA

Con los siguientes productos Philips Radio perfeccionará Vd. sus audiciones:
Lámparas Philips Miniwatt. La válvula que se impone, gran potencia en la audición y un reducido consumo. Disponemos de todos los tipos para entrega al momento.
Altavoz Philips. Cuya insuperable calidad es reconocida por todo radioyente. Precio de 130 a 175 pesetas.
Aparato de Tensión de Ánodo Philips. Sustituye ventajosamente la pila o batería de alta, con solo enchufarlo a la corriente del alumbrado. Precio 155.
Rectificadores de Corriente Philips. Cargan con facilidad y reducido costo los acumuladores de su aparato en su domicilio sin peligro y sin ruido. Precio desde 80 pesetas.
Cargador de Baterías de Automóvil Philips. Para 6 y 12 voltios, cargando a 3 y 6 amperes.

LUBRIFICANTES ATLANTIC

Aceites, grasas y valvulinas

Solicitud catálogo y precios de cada uno de estos productos a Jerónimo Fernández Pérez, Establecimiento para instalaciones eléctricas y Venta de material eléctrico—
Acumuladores Tudor

Cuartos de baño

Completo, pesetas 365

José González

Gran Capitán número 19

Informaciones de hoy 28

Efemérides

La doncella de Orleans

Se preparan los franceses para celebrar las fiestas de la coronación de Juana de Arco. Nunca será bastante el insistir en el comentario de esta graciosa y enérgica sinueta femenina que logró afirmar el poder de la Monarquía nacional francesa frente a los fueros del feudalismo anárquico.

La figura de Juana de Arco es una de las que más se destacan en la historia. Era uno de esos seres excepcionales donde el espíritu reina sin trabas aun a costa de las imperiosas leyes de la Naturaleza; alma gigante en cuerpo de niña, cuya energía, cuya fuerza irresistible arrastra a todo un pueblo y domina todo un período histórico dictando leyes a la humanidad. Juana de Arco, la visionaria, la clarividente, la virgen campesina de imaginación de fuego y de voluntad dominadora, es un ejemplo inmortal de aquellas grandes figuras de la Edad Media, que sintetiza ese período histórico en que se mezclaban la religión y la guerra, el honor y la ferocidad, y en el que la fe sustituía a la ciencia y el sentimiento a la razón.

En el retiro solitario de la ermita de la Virgen de Vermonte, donde oraba con frecuencia la robusta y enérgica doncella, su alma de niña floraba en los arrobos del éxtasis y se elevaba como en un incienso hasta lo infinito de sus místicas contemplaciones. Oyó en sus éxtasis voces incógnitas y súplicas celestiales. Sus sentidos, su alma entera, bogando dulcemente en el azul del ensueño, le impulsaban a emprender el camino de la redención de Francia.

La vidente no dudó: se debía a la patria;

puso su último ramo de flores a la Virgen, oró ante el altar de la ermita, y bajo el «árbol de las hadas», y marchó intrépida en busca del Rey.

El rey Carlos VII la acogió espléndidamente y la concedió el mando del abatido ejército. Ciñendo una armadura blanca, jinete sobre un magnífico caballo negro, y llevando en sus manos el estandarte blanco con áureas flores de lis y la espada de Carlos Martel, lanzóse la heroica doncella a la cabeza de los soldados galos sobre las trincheras de los ingleses.

Enardecidos los primeros por tan vigoroso ejemplo y atemorizados los segundos ante aquella falange de leones conducidos por una mujer, el estandarte flordelisado flotó victorioso en los campos y en las murallas de Orleans. Se cumplieron las promesas del ensueño: tras nuevas jornadas, los ingleses huyeron desavoridos, el rey Carlos fué coronado en Reims, y Juana de Arco fué aclamada libertadora de la monarquía secular y de la Francia.

Después derrumbóse el magnífico castillo de sus glorias al peso de la perversidad humana, y apresada por los ingleses en Compiègne fué encerrada en un calabozo y sometida a infame proceso.

De todos abandonada, su juventud, sus excelsas virtudes, su heroica virginidad no lograron despertar un sólo sentimiento de lástima en sus crueles verdugos, y aquella sublime doncella de veinte años, símbolo del sacrificio y de la abnegación, fué sometida al martirio y quemada viva. Y sus restos, arrojados al Sena.

La jornada de ayer

Película

Una llovizna persistente de esa que llama a los calabobos, no cesó de caer ayer, desahucando a los últimos ferantes.

En cuanto a sucesos locales; un hombre gravemente lesionado de una caída y un par de choques de autos.

Se suspendió la novillada a causa del tiempo, para darla el domingo próximo con los mismos elementos.

Y hasta mañana.

Notas de Feria

Como el día continuó la noche. Cayeron grandes chaparrones y el público se refugió en los cafés y teatros. Sin embargo de la noche lluviosa y desapacible, hubo valientes que se arrojaron a los peligros encaminándose a la Victoria, donde presenciaron el espectáculo de los fuegos artificiales que se quemaron.

En el Circulo de la Amistad celebróse el tercero de los bailes de sociedad que, como los anteriores, se vió muy concurrido.

Como quiera que a causa del mal tiempo reinante ha sido aplazado el festival infantil que había de celebrarse hoy en la Plaza de Toros, mañana no habrá festejos; aparte de los circos, barracas, etc., y amén de los teatros, que anuncian cada día nuevos estrenos.

VIDA MUNICIPAL

De Arbitrios

Por decreto de esta fecha se abre el cobro de los recibos correspondientes al segundo trimestre del año actual del impuesto sobre Casinos y Circulos de recreo y de los pertenecientes al tercer trimestre del indicado año del de carruajes de lujo, tracción de sangre y concepto de posesión. Haciéndose saber que el mencionado cobro se intentará a domicilio hasta el 12 de octubre próximo, y a partir de este día, al 31 de dicho mes, pueden los contribuyentes satisfacer sus cuotas sin recargo en la Oficina recaudadora de arbitrios municipales.

De quintas

Los soldados pertenecientes al regimiento infantería de Wad-Rad número 50, Fausto Rey Rojo y Pedro Mateos Rodríguez, cuyos domicilios se ignoran, se presentarán en el negociado de Quintas de este Ayuntamiento, para hacerles entrega de un documento de interés.

Se arrienda

Desde el 15 de Septiembre a fin de Marzo, se arrienda la casa de la «Huerta de las Antas», en el mejor sitio de la Sierra de Córdoba.

Para saber condiciones, señora Viuda de Alvear, calle de Sevilla, número 4.

Behausted "Samsón"

Por 90 céntimos

puede usted comprar en el **Bazar Europa** ollas, cacerolas, peroles, lecheras, jarrros con tapa, hervidores de leche, coladores para salsa, cazos, tazones con plato para desayuno, azucareros, fiambreras, sartenes, infiernillos, alzapaños, abrelatas, crinales e infinidad de artículos, todos muy útiles y precisos en todos los hogares.

90 céntimos pieza

Bazar Europa

Calle Sevilla, n.º 9. Teléfono 2001.

Paraguas para caballero y señora, desde 2'50, Impermeables finos desde 15 pesetas hasta 125 en EL METRO y sus Sucursales.

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

**ESTOMAGO E
INTESTINOS**

DOLOR DE ESTÓMAGO,
DISPEPSIA, ACEDIAS Y
VÓMITOS, INAPETENCIA,
DIARREAS EN NIÑOS Y
ADULTOS, DILATACIÓN Y
ÚLCERA DEL ESTÓMAGO
DISENTERÍA, etc.

Muy usado contra las diarreas de los niños
Incluso en la época del destete y dentición.
Es inofensivo y de gusto agradable.
VENTA: Principales farmacias del mundo.

Escándalos, molestias y otras zarandajas

Caricatura del día

¡Palabra de honor! Sabíamos que la borrachera tiene cuatro sangres o aspectos: la del mono, la del pavo, la del león y la del cerdo, pero lo que desde luego no podíamos figurarnos es que a esas cuatro sangres hubiera que añadirle otra, la del come-copas.

Pues nada, lector, todos los días hay motivos para aprender, y anoche precisamente, nos enseñó Paco Misa esta nueva modalidad beocia. Y por cierto que no aconsejamos a nadie su práctica, porque es de unas consecuencias como para abominar de las copas llenas y vacías.

Figúrese el lector que Misa, con otro su amigo, habían pasado por todas las sangres de la «mona» cuando aterrizaron en una tasca de San Lorenzo, y figúrese además que tras de libar de nuevo, ¡au, au!, le tiró dos bocados a la copa y ¡zas! se la zampó.

¿Creerá el lector que le ocurrió algo? Pues está en un completo error, es decir, si, le ocurrió que por la copa le cobraron tres pesetas, es decir, más que si se hubiese tomado un par de huevos a la flamenca.

Otros sucesos

¿Para qué esos saltos?

En la calle del Crucifijo fué detenido e ingresado en la Comisaría de Vigilancia a disposición del juzgado un sujeto llamado José Marzal Alvarez, que se entretuvo en el curioso «sport» de saltar las tapias de una casa sin autorización para ello.

Arrollado por un burro

En la plaza de las Bulas, un burro propiedad de Eugenio Gil Diaz, arrolló al niño de tres años Francisco Garcia Estepa, y le causó lesiones leves en la nariz y cara.

En la Casa de Socorro recibió la debida asistencia, pasando después a su domicilio.

El padre de la criatura le dió lo suyo al arriero, por haber atropellado a su hijo.

De ambos hechos se cursaron los oportunos partes al juzgado.

Atropellado por una bicicleta

Los accidentes ciclistas continúan a la orden del día. Y el teatro de la mayoría de ellos es la calle de San Pablo y las que le siguen hacia el Marrubial. Claro, ¡como están tan bien pavimentadas, se prestan a correr que da gusto!

Ayer tarde una bicicleta conducida por Miguel Madueño López, arrolló en el Rea-

lejo el niño de seis años Angel Villoslada Ariza, causándole lesiones leves en la frente, de las que fué asistido convenientemente en la clínica de urgencia de la calle Góngora. El ciclista fué detenido.

Herido de una pedrada

El niño de cinco años José Santiago Pineda fué asistido en la Casa de Socorro de una herida en la región frontal, que le había causado otro muchacho de una pedrada. Del hecho se dió cuenta al juzgado.

Lesionado en ríñon

En la madrugada de hoy ingresó en la clínica de la calle de Góngora un individuo llamado Manuel Esquivel Sotomayor, de 27 años que sufría erosiones en las mejillas y otras partes del cuerpo.

Según manifestó el interesado, dichas lesiones se las había causado otro sujeto cuyo nombre ignora.

Convenientemente asistido pasó a la Comisaría de Vigilancia, donde se cursó la oportuna denuncia del suceso.

Chocan un auto y una bicicleta

También en la madrugada de hoy ocurrió en la barriada de Alcolea una sensible desgracia.

Francisco Morales Rubio, que transitaba por la carretera, chocó con un automóvil y en el choque fué arrojado al suelo, resultando herido.

En la clínica de la calle Góngora, donde fué ingresado por la guardia civil, le apreciaron varias heridas de pronóstico reservado en la muñeca y en la cabeza.

Después de asistido ingresó en el Hospital de Agudos, donde quedó encamado.

LA S. A. E. DE AUTOMOVILES

RENAULT

le invita a examinar sus nuevos modelos en

Coches de Turismo

y Camiones

CONCEPCIÓN, 29

CÓRDOBA

Talleres en la calle Doce de Octubre

Información telegráfica y telefónica

En Melilla se ha verificado el entierro de las víctimas de la catástrofe del fuerte de Cabrerizas, presidiendo el Alto comisario en nombre del Gobierno

Nadie se explica la causa del incendio de Novedades y la rapidez con que se propagó a la sala

De Madrid

El Otoño en Madrid

Desde hace tres días no cesa de llover en Madrid, habiendo caído esta tarde fortísimos aguaceros.

Muerte del coronel Bazán

Esta mañana ha fallecido el coronel Bazán, hermano del director general de Seguridad.

Los españoles pensionados en el extranjero

Se ha dispuesto que se reclame de los representantes diplomáticos de España en el extranjero, que informen acerca de la conducta patriótica observada por los conferenciantes españoles pensionados y que no guarden el debido respeto a la madre Patria.

Una casa que amenaza ruina

El pasado lunes se hundió la parte posterior de una casa en la calle de Lista, pereciendo entre los escombros tres obreros y sufriendo cinco más heridas graves.

Hoy, cuando trabajaban los obreros en la misma casa, se agrietó la techumbre y los

muros de la fachada amenazando hundirse.

Los obreros abandonaron su trabajo, no ocurriendo desgracia alguna.

Las multas impuestas por las autoridades

En la «Gaceta» aparece una disposición en virtud de la cual la guardia civil no debe imponer ni hacer efectivas multas impuestas por las autoridades.

También dispone que el benemérito Instituto se limite a denunciar las infracciones que en las observancias de las leyes encontraron.

Ceses y bajas de assembleístas

Por decretos que publica la «Gaceta» han sido dados de baja como miembros de la Asamblea Nacional, don Mariano Fernández Sánchez-Puertas, don Wenceslao Corzuelo y don Pedro Sangro.

En las vacantes de los anteriores han sido nombrados assembleístas don Juan Isaac, don Rafael Valverde y don Justo Garrán.

El incendio del teatro de Novedades

El juez especial continúa tomando declaraciones

El juez especial que entiende en el sumario abierto por la catástrofe del teatro de Novedades, ha continuado hoy tomando declaraciones a los testigos.

Hoy ha comparecido, entre otros, el propietario del teatro, señor Sobera.

Este ha manifestado que el coliseo disponía de telón metálico que funcionaba normalmente, pero que por haberse iniciado el fuego en el torno que le hace bajar, no fué posible utilizarlo.

El señor Sobera no se explica como se pudo propagar con tal rapidez el incendio sin que diera tiempo a atajarlo.

Después compareció el maestro de la orquesta, Cayo Vela, el que tampoco se explica las causas del siniestro.

También recordó que el escenario acababa de ser desinfectado, y a su juicio debe buscarse en esto las causas del terrible siniestro.

El juez ha citado, para que declaren, todos los profesores que integraban la orquesta y cuya lista facilitó Cayo Vela.

Asimismo han prestado declaración algunos heridos, que han aportado al sumario datos de escaso interés después de lo ya actuado.

El juez, hablando con los periodistas, declaró que se ha demostrado que durante la confusión no se esgrimieron armas de ninguna clase como se ha dicho, ya que de los dictámenes de las autopsias resulta que todos murieron por asfixia.

El jefe del servicio de incendios, señor Monasterio, manifestó al juez que no podía determinarse las causas del trágico suceso.

Declaró que si los bomberos no se dedicaron desde el primer momento a los trabajos de desescombros, es porque el personal del Parque tiene que estar en sus puestos hasta extinguir el fuego.

Madrid 27.—Durante la representación que se celebró anoche en el teatro Chueca a favor de las víctimas del teatro Novedades y al terminar el primer cuadro, el fotógrafo Walken procedió a la rifa del busto regalado por Benlliure,

Uno de los espectadores pidió que el premio fuera para el bombero de servicio, y el público, reconociendo el esfuerzo que en estos días ha realizado el Cuerpo, acogió con vivas simpatías la espontánea propuesta y puesto en pie lo pidió así, al mismo tiempo que aplaudía solicitando la presencia de aquél.

Pero cuál no sería su decepción al descubrirse que en el teatro no había ningún bombero.

Elo dió motivo a una ruidosa protesta que hubiera terminado en algarada, si las artistas que trabajaban y que eran las mismas que actuaban en Novedades al registrarse el incendio, no hubieran salido a escena rogando con sollozos que se apaciguaran los ánimos.

El público accedió a los ruegos de las artistas, se calmó y entonces continuó la representación de la obra, que era la zarzuela «La mejor del puerto».

Zaragoza 27.—El gobernador, por segunda vez, ha publicado una circular recordando a los empresarios de espectáculos públicos que instalen el telón metálico y lo hagan funcionar todas las noches para evitar nuevas desgracias.

Sandalias Goodyear

las mejores, al precio de las malas. En la zapatería Sapena, Conde de Cárdenas, 29.

La catástrofe del fuerte de Cabrerizas

Llega el Alto comisario y preside el entierro de las víctimas

Melilla 27.—A las doce y media amarró hoy en la base aérea de Marchica un hidro tripulado por el Alto comisario y el presidente de la Junta de Arbitrios de Melilla don Cándido Lobera.

Esperaban a los ilustres viajeros todas las autoridades militares y civiles y el interventor señor Aguilar.

Apenas descendió el general Sanjurjo del aparato pidió detalles de la catástrofe, mostrándose muy conmovido por el terrible suceso.

Seguidamente el comisario superior, con el señor Lobera, recorrió los Hospitales donde se encuentran los heridos de la explosión, a los que prodigó consuelos.

Más tarde se trasladó el general a Cabrerizas, visitando detenidamente la barriada, quedando apesadumbrado del aspecto desolador que presenta.

Melilla 27.—Esta tarde, a las seis y media, se ha celebrado el entierro de los cadáveres extraídos en Cabrerizas, resultando el cortejo fúnebre un macabro desfile, que entristecía a cuantos lo presenciaban.

Presidían el duelo el general Sanjurjo, que ostentaba la representación del Gobierno, y las autoridades civiles y militares.

En el acompañamiento, que era imponente, figuraban representaciones de todas las clases sociales.

El desfile fué presenciado por una inmensa muchedumbre, viéndose llorar a las mujeres al paso de la inacabable fila de féretros.

Sevilla 27.—El alcalde señor Díaz Molero, ha dirigido telegramas al presidente del Consejo y al general Sanjurjo condoliéndose de las catástrofes del Novedades y de Melilla.

Melilla 27.—Entre los muertos por la explosión hay diez hombres, diez mujeres y tres varones.

En una caja hay también depositados los cadáveres de dos mujeres y en otra cuatro o cinco que no han podido ser todavía identificados.

En la práctica de las autopsias han estado operando nueve médicos.

A las dos de la tarde se han encontrado dos cadáveres de mujeres entre los escombros.

De todos los cadáveres que no han sido identificados se han sacado fotografías que serán expuestas al público.

Melilla 27.—Esta mañana un individuo llamado Antonio Alonso llegó a Cabrerizas para enterarse de la suerte que habían corrido su madre y hermana.

Como nadie supiera darle noticias, el joven se dirigió alósito, quedando sorprendido y sufriendo un ataque nervioso al reconocer en dos cadáveres los de su madre y hermana.

Melilla 27.—Se siguen conociendo detalles de la terrible explosión y de algunas escenas de terror a que dió lugar.

La explosión se produjo cuando toda la gente estaba entregada al descanso y por esta causa fueron pocos los que lograron salvarse.

El matrimonio Juan Restituto y María Ruiz, con sus seis hijos, quedaron aplastados por los escombros y con horribles heridas pudieron escapar con vida, si bien en grave estado.

El doctor Moreno Sevilla ha encontrado en el lugar de la catástrofe varias espoletas, que constituyen un peligro todavía.

Una niña fué encontrada hoy entre los

escombros, en donde había permanecido desde que ocurrió la explosión.

El estado de la muchacha es gravísimo.

Melilla 27.—Ayer permaneció el comercio cerrado en señal de duelo y hoy también cerró con motivo del entierro de las víctimas, asociándose de este modo al duelo de la población.

Las campanas de todas las iglesias han estado doblando y esta mañana se han celebrado misas en sufragio de las víctimas.

En la sesión celebrada por la Junta de Arbitrios se acordó solicitar del Gobierno auxilios para construir casas baratas y que se conceda un crédito para socorrer a los damnificados.

Melilla 27.—El fuerte de Cabrerizas Bajas fué empezado a construir el 4 de Agosto de 1864 y las obras se terminaron en Junio de 1864.

Tenía una capacidad para cien hombres.

De Provincias

En Isla Cristina ocurre un derrumbamiento, resultando un obrero muerto y 18 heridos

BARCELONA

Motoristas heridos

Barcelona 27.—Cuando efectuaban pruebas en el velódromo de Sanz los motoristas Juan Badilón y Gaspar Aosti, chocaron violentamente, resultando el último herido de gravedad y el primero con lesiones de menos importancia.

BILBAO

La visita de unos congresistas

Bilbao 27.—Los congresistas del Hierro y el Acero realizaron hoy diversas visitas a las fábricas.

Por la tarde estuvieron en la isla de Chaharramandi, siendo acompañados de las autoridades.

Fueron obsequiados con un banquete y después se trasladaron a Guernica, donde vieron el histórico árbol y visitaron la célebre Casa de Juntas.

CADIZ

Caída mortal

Sanlúcar 27.—Un vecino de un pueblo cercano que montaba una caballería, dió una caída causándose tan graves heridas que falleció al ingresar en el hospital.

El temporal en Cádiz

Cádiz 27.—Continúa el fuerte temporal de Levante, por lo que han suspendido su salida las embarcaciones.

Tampoco salió por dicha causa el vapor «Isla de Menorca», que conduce licenciados.

HUELVA

Vapor embarrancado

Huelva 27.—El vapor «Delfín» ha embarrancado en Picazzo, no pudiendo ser puesto a flote.

La tripulación ha sido salvada.

Un obrero muerto y 18 heridos

Huelva 27.—En Isla Cristina ha ocurrido esta tarde un lamentable suceso.

A causa del ciclón que ha soplado hoy se hundió parte de la techumbre de una casa, cogiendo debajo a un grupo de obreros.

Resultó muerto uno de ellos y con graves heridas dieciocho, que fueron asistidos en el hospital.

SAN SEBASTIAN

Las visitas recibidas por el presidente

San Sebastián 27.—El marqués de Estella fué visitado este mediodía por el ministro de Negocios de Francia y por el de Alemania que fueron a darle el pésame por la nueva catástrofe de Melilla.

También cumplieron al presidente el gobernador y el alcalde y otras personalidades.

Hablando con los informadores manifestó el general que traía 64 decretos para someterlos a la firma del Rey.

Añadió que había enviado telegramas de pésame a las autoridades de Melilla.

El marqués de Estella, acompañado de su hijo, estuvo dando un paseo esta tarde por la población.

El presidente a Guernica

San Sebastián 27.—Mañana realizará el marqués de Estella varias visitas a los cuarteles y el domingo se trasladará a Guernica, en donde se propone asistir a varios actos.

El lunes regresará a San Sebastián para inaugurar el Palacio del Mar.

Misa de requiem

San Sebastián 27.—Esta mañana a las once y media se ha verificado una misa de Requiem en sufragio del alma de las víctimas de la tragedia de Novedades.

Asistieron a la ceremonia religiosa la Reina doña Victoria y las infantas, gobernador, alcalde y presidente de la Diputación y numerosas personalidades.

SEVILLA

Fallecimiento a bordo

Sevilla 27.—A bordo de su yate «Azara» ha fallecido George Baker, que había venido de Nueva York para tomar parte en las regatas internacionales, celebradas en Santander.

Obrero gravemente herido

Sevilla 27.—Cuando trabajaba en unos talleres de carpintería, se cogió una mano con una máquina el obrero José Romero, resultando gravemente herido.

La banda del ejército americano a Sevilla

Sevilla 27.—El exgobernador del Estado de Arizona, Mr. Campbell, ha anunciado la llegada a Sevilla para la próxima primavera y con motivo de la Exposición, de la banda del ejército americano, que dará varios conciertos.

En estos conciertos dará a conocer doscientas piezas seleccionadas, todas ellas representativas de la música americana.

La jornada regia

San Sebastián 27.—La Reina doña Vic-

toria asistió esta tarde al te celebrado en la embajada de los Estados Unidos.

El infante don Gonzalo estuvo en Irún, regresando al atardecer.

El presidente en palacio

San Sebastián 27.—Esta tarde, a las siete, el jefe del Gobierno estuvo en el ministerio de Jornada, donde conferenció extensamente con las autoridades de Melilla.

Por la noche estuvo en palacio, acompañado de su hijo Antonio, siendo invitados a comer por la Reina doña Victoria.

La Federación Guipuzcoana

San Sebastián 27.—El Comité directivo de la Federación Guipuzcoana de Fútbol se reunió anoche en banquete.

Ha sido elegido presidente de la Federación el señor Mujica.

VALEZ CÍA

Telegramas de pésame

Valencia 27.—El capitán general de esta región ha teleografiado al Alto comisario y al capitán general de la zona, enviándoles el pésame por la catástrofe causada con la explosión del fuerte de Cabrerizas.

Un perro hidrófobo

Valencia 27.—Esta mañana recorrió las calles un perro hidrófobo, que mordió a varias personas, que fueron asistidas en la Casa de Socorro.

DE BOXEO

La velada pugilística en el Parque Recreativo

Con más de media entrada verificáronse en el Parque Recreativo Duque de Rivas los combates anunciados.

En el jurado figuraban distinguidos aficionados de la localidad.

Dirigió los encuentros el competente aficionado señor Estrada.

El primer combate a seis rounds de dos minutos, se adjudica a Lama, que vence a Pérez por puntos.

El segundo encuentro entre Caliche y Megias, se desarrolla en medio de un aguacero y tiene que ser suspendido breves momentos. Megias, en el cuarto round, deja k. o. a Caliche, Y sin embargo, este muchacho ha hecho un combate excelente y contra todas las opiniones creemos que llegará a ser un buen boxeador.

El público, apesar de que fué seguramente el combate más interesante de la velada, gracias al entusiasmo de este último muchacho, se mostró ingrato con él.

Después saltaron al ring Campos y Rojano. Este combate a ocho rounds de dos minutos constituía la verdadera atracción del programa, ya que Campos ha demostrado ser un gran boxeador y Rojano era el favorito.

No correspondió el combate a la expectación. Los pugiles se reservaron mucho, sobre todo Rojano, que acechaba la ocasión de colocar su golpe favorito, y que en esta espera se pasó cinco rounds, en los que perdió puntos, y naturalmente, al querer recobrarlos luego, no tuvo tiempo, pues Campos no era manco, y con su técnica supo contrarrestar el juego de su enemigo.

Al final del match, el jurado decidió imparcial y justamente adjudicando por puntos la victoria a Campos.

El último combate duró tres tiempos, que fueron los suficientes para que Pereira se librara por k. o de Nateba.

Círculo de la Amistad

El baile anunciado para el sábado por la noche, queda aplazado y se celebrará el domingo próximo, a las siete de la tarde, atendiendo a requerimientos de varias familias.—*La Directiva.*

Ocasión, cortes de traje para caballero, a precios de ganga y trajes hechos, de confección perfecta, en EL METRO y Sucursal calle Concepción, 30.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:
EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.
EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.

Del Extranjero

El nuevo presidente mejicano declara que seguirá la política de Calles y desarrollará el programa de Obregón

No hay cláusulas

París 27.—El ministro de Negocios ha desmentido los informes publicados en la prensa soviética, según la cual en el compromiso franco-inglés hay varias cláusulas secretas.

Los temores de Kellog

Londres 27.—La Agencia Reuter dice saber que los temores expuestos por el señor Kellog ante el acuerdo franco-inglés, no son los de que se trate de un complot contra los Estados Unidos, sino que venga a contribuir al fracaso del pacto.

El nuevo presidente provisional de Méjico

Méjico 27.—El presidente provisional de Méjico, Emilio Portes Gil, ha recibido nu-

merosos telegramas de felicitación con motivo de su elección.

Ha manifestado que sabrá seguir en todo la política del general Calles y que desarrollará el programa trazado por el general Obregón.

También ha declarado que su elección no tiene más fin que es el de cubrir las formalidades que impone la Constitución democrática del país, y proceder a las elecciones definitivas.

Comentarios de un periódico inglés

Londres 27.—Comentando los recelos que ha provocado en los Estados Unidos la firma del compromiso anglofrancés, «The Times» dice que no hay en el mundo quien tenga elementos defensivos como Inglaterra, que dispone de la flota más potente.

De sociedad

Regresó de su viaje a Cádiz y otras poblaciones andaluzas el teniente de alcalde de este Ayuntamiento don Manuel Gutiérrez Fernández.

Se encuentra en Sevilla el distinguido joven don Alfonso Camacho, hijo del concejal de dicho apellido.

Hemos tenido el gusto de saludar en ésta al notario de Espejo y aplaudido comediógrafo don José de Castro, que llegó acompañado de su distinguida familia.

También pasó unas horas en Córdoba el alcalde de Espejo, don Rodolfo Vega Gra-cia.

Llegó de Eciija don José Martin Prat.

Desde Madrid se ha trasladado a París el gobernador civil de Sevilla y Comisario regio de la Exposición Ibero-Americana, don José Cruz Conde.

Marchó a Madrid don José López de la Manzanara, acompañado de sus hijos.

Ocasión: calcetines niño desde 15 céntimos, para hombre desde 25, medias señora desde 35, en EL METRO y sus Sucursales.

El Diabolo en Palacio

Novela histórica original de don Ramón Ortega y Frías

Publicación autorizada por la Casa Editorial de don Manuel Castro.—Madrid.

Entonces bajaron los unos con pistolas o arcabuces, los otros con espadas, y algunos con palanquetas de hierro, por si era menester derribar alguna pared.

No fueron inútiles estas herramientas, porque una vez llegados al tabuco de que ya hicimos mención, y no encontrando salida, tuvieron que hacer uso de ellas.

Entonces descargaron furiosos golpes en las cuatro paredes, y cuando en una de ellas resonaron en hueco, fijaron allí su atención.

Estos golpes fueron los que habían oído el paje, Blanca y el capitán.

Poco tardaron los cortesanos en derribar la puertecilla, y deteniéndose temerosos de ser sorprendidos en el estrecho callejón que se les presentaba, discutieron sobre las precauciones que debían tomar.

—Ninguna, más que no perder el tiempo—dijo un robusto alabardero, tomando una linterna y blandiendo su daga.

Y resueltamente entró en el pasillo.

Siguieronle todos; pero bien pronto hubieron de detenerse otra vez porque se encontraron sin salida.

Nuestros amigos acababan de desaparecer en aquel instante, y aun se percibía el olor del éter, y se veía en el suelo la copa.

—¡Voto a mil diablo!—exclamó el alabardero.—¡Tenemos que derribar otra pared!

—Y mientras tanto ganan tiempo.

—Y Dios sabe dónde estarán ya.

—A bien que no pueden salir del alcázar.

—¡Animo, y vuelta a las palancas!

—Esperad—dijo uno, reparando el botón de bronce que sirvió al paje para abrir la puerta.—Aquí tenemos un resorte.

—Empujadlo, tirad de él y dadle vueltas, así acertaréis,—contestaron algunos examinando el botón.

La operación fué facilísima y pronta, y la puerta se abrió.

Como había luz de la otra parte, el miedo no suscitó dudas.

Todos se precipitaron en tropel al salón, pero quedaron repentinamente parados, dejando escapar una unánime exclamación de sorpresa.

—¡Es el salón de las columnas!—dijeron algunos.

—¡Aquí hay tres puertas que dan a distintas habitaciones! ¿Por cuál de ellas habrán salido?

—Opino que por ninguna de ellas—dijo un gentilhomme.

—Pues aquí no están—repuso otro.

—¿Y no puede haber alguna de esas malditas puertas secretas?

—Reconozcamos las paredes.

—Con cuidado, porque desagradaría a su majestad que se rompiesen alguna de estas columnas.

No dejaron sitio donde no diesen repetidos golpes, pero éstos apagaban su sonido en el macizo muro.

—Vuelvo a mi opinión: ese paje no es hombre, sino diablo.

—Si lo hubiésetis visto, como yo, oír misa devotamente...

—Y confesar.

—No lo sabía.

—¿Por qué puerta habrá salido?

—Por cualquiera que sea, ya estará muy lejos de aquí, y oculto en uno de esos escondites que él sólo conoce.

—¿Conque se burlará de nosotros?

—No se burlará sino por el momento.

—Y después...

—No puede salir del alcázar.

—Tanto peor, porque así continuará dándonos guerra.

—Se morirá de hambre en su escondite.

—No penséis tal, porque de noche saldrá, y robará que comer.

—Entonces bastante castigado está con vivir emparedado.

—Es que no está segura la vida del rey mientras ese rapaz permanezca en palacio.

—No temáis.

—¿Quién os dice que no se introducirá por una puerta secreta en el dormitorio de su majestad?

—Se tomarán precauciones.

—Todas son pocas para librarse de ese hijo de Satanás.

—¿Qué hacemos?

—Volver a donde está el rey, y decirle que no servimos de nada.

—Se lo diréis vos.

—Yo no.

—Ni yo.

—Ni yo tampoco.

Todos temblaban a la vez, y el comendador callaba.

Por último se esparcieron por unas y otras habitaciones, y Maldonado quedó solo.

—Me tranquilizo,—murmuró.—Estoy seguro de que no lo encontrarán.

Luego reflexionó algunos instantes y repuso:

—Este niño sabe más que todos nosotros, ninguno le llega en astucia. Yo necesito encontrarlo, porque tengo que revelarle el secreto. Como a nadie se parece en su modo de obrar, esta noche, para escapar de la persecución, habrá hecho todo lo contrario de lo que parece natural que se haga, y casi estoy seguro de que en vez de alejarse, permanecerá todo lo más cerca de nosotros que le sea posible. ¿Pero donde es más cerca? Quizás esté embutido en alguna pared... inútil será buscarlo.

Sentóse el buen comendador y quedó pensativo.

—Al menos haré cuanto me sea posible,—dijo después de algunos instantes.—No conozco ese laberinto de pasillos y escaleras ocultas; pero recorreré todos los aposentos del alcázar... es un desatino: ¿ha de estar tranquilamente en un salón donde todos entran y salen? Imposible... ¿Y quien sabe? ¿Acaso ese niño se parece a nadie? Empece-

mos, pues, nuestra enojosa pesquisa, aunque me encuentre muy fatigado. Veamos ese salón.

Levantóse el comendador y pasó al aposento inmediato y de allí al gabinete de los espejos.

—Bien,—dijo.—lo que es aquí no está, ¿A dónde he de dirigirme ahora? Creo que acabaré por volverme loco a fuerza de dar vueltas.

Quedó pensativo, y dándose luego una palmada en la frente, exclamó:

—¡Bueno! ¡Estoy orgulloso de mí! ¡Es la primera ocurrencia feliz que he tenido en mi vida! Nadie irá a buscarlo a su habitación porque no cabe ningún cálculo que esté allí, y por lo mismo no es difícil que en ella se haya refugiado para que tome aliento su señora a quien llevaba el otro en los brazos, desmayada según parecía.

En efecto, la ocurrencia del comendador era feliz, y si otro la hubiese tenido, el peligro del paje hubiera sido mayor.

—Nada pierdo—prosigió Maldonado,—con entrar en la habitación de doña Blanca. ¡Pobre mujer!

Y sin detenerse salió del gabinete, y siguió una galería escasamente iluminada por un farol.

Poco anduvo, y su mirada se fijó en una puerta que estaba abierta de par en par.

—Aquí es—dijo.—Se vé alguna claridad... Vamos, no pueden estar aquí, porque habrían cerrado para tener tiempo de ocultarse mientras derriban la puerta. Sin embargo, estoy convencido de que hacen las cosas al revés que todo el mundo.

El comendador se acercó a la puerta y escuchó.

—Parece que se oye un leve murmullo... Aquí están, no hay que perder el tiempo.

Nadie había tenido el acierto que el comendador. Había llegado el caso de que se revelase su gran secreto, y esto que según decía, era la felicidad de Blanca.

El eco de las palabras del paje, Blanca y el capitán, se hizo más perceptible. No era mucha su prudencia en aquellos instantes, y jugaban con demasiada facilidad sus vidas. ¿Qué hubiera sido de ellos si otro cortesano fuese el que estaba a la puerta? Indudablemente la fortuna era decidida protectora del paje, porque muchas veces acompañaba la más loca imprudencia de niño a su arrojo de hombre.

Los ojos del comendador brillaron alegremente por que ya se consideraba libre del peso de su secreto, y decidido a entrar en el aposento de Blanca, movió un pié para dar el primer paso, cuando oyó que no muy lejos decían:

—Caballero o quién quiera que seáis, ¿habéis visto al señor comendador Maldonado?

Este se volvió repentinamente, y quedó tan sobrecogido que no pudo contestar:

—¿Me habéis oído?—añadió un gentilhomme que se acercaba.

Otras noticias del extranjero

El regreso del Rey de España

París 26.—Esta tarde, a las siete, sale el Rey de España para San Sebastián.

Durante todo el día no se ha presentado al público, en señal de duelo por las catástrofes que afligen a España.

Esta mañana recibió el Monarca al embajador de España señor Quiñones de León, al marabaja de la India, que se encuentra en París y a un hermano suyo.

Don Alfonso se muestra muy afligido por las catástrofes registradas.

Visita de gratitud

París 27.—El embajador de España señor Quiñones de León, estuvo esta mañana a visitar al ministro de Negocios extranjeros señor Briand, para expresarle su gratitud por el testimonio de pesame que le envió con motivo de la tragedia de Novedades.

Las víctimas causadas por el tornado

Nueva York 27.—Se conocen los datos últimos sobre el número de víctimas causadas por el reciente tornado.

El número de muertos asciende a 224 muertos y el de heridos a 1.558, habiendo además diez desaparecidos.

Hacia un Gobierno de coalición

Stokolmo 27.—El rey ha encargado al partido conservador la formación de un Gobierno de coalición burguesa.

Un plebiscito

Habana 27.—En breve se verificará un plebiscito entre los productores de caña, para decidir si se debe reorganizar dicha industria sin la intervención del Estado.

España en la Feria de Muestras de Praga

Praga 27.—El «stand» de España en la Feria de Muestras está siendo muy visitado y su instalación llama la atención del público.

La vista de la causa por la muerte de Obregón

Méjico 27.—Esta mañana ha continuado la vista de la causa instruida con motivo del asesinato del general Obregón, celebrado ante el tribunal de Santo Angel.

Asistió a la vista numeroso público, y fué la primera en prestar declaración la madre Concepción Acebedo, acusada de ser cómplice en el asesinato.

La religiosa declaró con gran entereza y dijo que ella no era culpable y que nunca había asistido a las reuniones de los conspiradores.

Sin embargo, declaró que tenía que morir por la religión y que no le importaba que le complicaran en un hecho cuyos móviles estaban tan identificados con su ideal.

Seguidamente se levantó a declarar el procesado José Toral, el que manifestó que cuanto había dicho la religiosa era verdad.

Cazadores

Escopetas al contado y a plazos

Vende a precios de fábrica

Nuevo Sport

Central: Fábrica; Sucursal:

Sevilla EIBAR Córdoba

SIERPES, 41 Guipúzcoa C. Marcelo, 16

Gran Hotel Madrid

Instalado a la moderna.—Comida a la carta y por cubiertos.—Habitaciones independientes.—Gran confort.

Propietario: Froilán Caballero
Hinojosa del Duque

Durante la temporada de Feria visite el BAR MADRID, sucursal del Hotel.

Escuela Práctica de Automovilistas

Director técnico:

Enrique Sainz

Avisos: Marqués de Boil, 6

TELÉFONO 3-5-0

Taquigrafía Enseñanza rapidísima.—Razón en esta Administración.

Editorial Castro

La mayor en el ramo de la novela popular

100 obras distintas terminadas, otras en publicación, de varios autores, pidanse a los Centros de Publicaciones y repartidores de novelas.

Acaba de aparecer la nueva obra, a 10 céntimos cuaderno, «En las garras del odio», el mayor éxito conocido en la historia de la novela, que servirá directamente en donde no haya corresponsales.

Lema de esta Editorial: **La Moral.**

Obras históricas y de costumbres, miles de ejemplares vendidos de las famosas obras: «¡Virgen y Madre!», «El Diablo en Palacio», «Juana de Arco», «Heroína de Amor» (La Tosca), Genoveva de Bravante», «La Mujer Adúltera», «El Cura de Aldea», «El Mártir del Gólgota» y otras varias.

Las obras de esta Editorial son representadas en los mejores Teatros y Cines del mundo.

Esta casa lleva establecida 88 años.

Calle Mazarredo, 4, Madrid. (5).—

Dirigir la correspondencia al Apartado número 5.020.

Solicite, a centros de suscripciones Librerías o directamente a la Editorial

¿CALLOS?

En tres días estirpa totalmente callos y durezas, ojos de gallo y juanetes, el patentado **UNGÜENTO MÁGICO**. Rechazad las imitaciones.—En farmacias y droguerías, 1'60 pesetas.—Por correo, 2 pesetas.—Farmacia Puerto, Plaza San Ildefonso, 5.—Madrid.

ANEMIA

Se combate rápidamente fomentando el apetito y renovando la sangre extenuada con el supremo vigorizador.

Jarabe de

HIPOFOSFITOS

SALUD

Cerca de medio siglo de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Pedid **JARABE SALUD** para evitar imitaciones.